
 

【意見記入シート（会場：河原子中学校）】 

 

１ 現在の学校について（良いと思うこと、疑問に思うこと、心配なことなど） 

(1) 少人数なので、先生の目が行き届きやすく、保護者も皆が一緒に成長していく姿を

見られている感じがする。３学年（小学校）になると４０人で１クラスとなり、急に

教室が狭くなり、気持ちに余裕もなくなり、トラブルが増えてしまう気がする。体も

大きくなるので、教室の広さを考えれば、３０人位までが妥当かと思うので、是非、

県に掛け合うことを検討していいただけたらと思う。孫の時代にやはり（同居するか

もしれないし、学区に私の実家もあり、そこが拠点になるかもしれないと考えると）

河原子小を残しておいてほしい。 

 

 

２ 学校の再編について（再編に対するイメージ、期待または不安に思うこと、ご提案など） 

(1) もしも、統合するならば、一定時間徒歩（体力を落とさないために）をしての通学

が良いと思う。家から集合場所へ、そこからスクールバス。学校手前で降りる。河原

子地区の子はＢＲＴ利用を検討してほしい。（料金はスクバ扱い） 

 

 

３ その他 

(1) 河小、河中は元々小さな小中学校。今後もそのちょうど良い少人数の学校を保つた

め、地域の活性化をぜひお願いしたい。河原子の最大の良い所!!駅が近い!!今の若い

人たちが、そこに家を建て、住みたくなるような土地利用、開発をお願いしたい。す

ると、自ずと人口も増えるかと思う。 

 

(2) 統合する前の少人数の中学校で、思うような部活動ができない事をどうにかならな

いかと思っている。 

部員が少ない→入りたい部がある遠くの学校へ通うが親の送迎が必要…負担が大

きい。部を増やさないのであれば、公共の交通機関利用可にしていただきたい。中学

校教諭の負担を減らすために、定年退職者、免許保有者に部活の担当をしてもらって

はどうか。 

入部人数が少ない→チームとして成り立たない。小学校６学年の中学校見学を、行

きたい学校だけでなく学区の学校を必ず見学するようにしてもらいたい。その際、少

人数学校の良い所を伝える。 

 

部活動の指導者について 

部活動の指導者については、現在も積極的に地域人材の活用を図っております。 

部活動の指導は、教育活動に深く関わるものです。外部指導者の方々には、競技等の技

術向上や勝敗だけではない、部活動の教育的な意義についても研修を受けていただき、指

導に当たっていただいております。いただいたご意見は、今後の取組の参考とさせていた



 

だきます。 

なお、通学に公共交通機関を使用することについては、安全性を確認した上で、学校長

の許可が必要です。 

  


